



**MINISTÈRE
DE LA CULTURE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 02/06/2023

14^{ème} édition des Journées européennes de l'archéologie : rendez-vous vendredi 16, samedi 17 et dimanche 18 juin, partout en France et en Europe

À l'initiative du ministère de la Culture, et mises en œuvre par l'Institut national de recherches archéologiques préventives (Inrap), les Journées européennes de l'archéologie (JEA) invitent à explorer le passé dans toute sa diversité. Pendant 3 jours, tous les acteurs de l'archéologie se mobilisent afin de partager leurs connaissances, leurs métiers et leurs découvertes avec tous les publics.

À cette occasion, plus d'un millier de manifestations sont proposées sur l'ensemble du territoire national : ouvertures exceptionnelles de chantiers de fouilles, villages de l'archéologie, activités pédagogiques et ludiques, rencontres avec des chercheurs, visites de laboratoires, expositions gratuites, projections...

En 2023, 14 villages de l'archéologie

Les villages de l'archéologie ont pour objectif de faire découvrir l'actualité des fouilles, les dernières avancées de la recherche et la diversité de la discipline. Ils fédèrent les acteurs de l'archéologie d'un territoire et proposent des ateliers et des démonstrations. Cette année, 14 villages seront installés en France, dans les villes de de Corseul, Lyon, Mandeuze, Nice, Paris, Saint-Germain-en-Laye, Strasbourg et Toulouse, ainsi que pour la première fois à Bonnée, Bordeaux, Campagne, Levie, Mauves-sur-Loire, et Saint-Malo.

À titre d'exemples, le village de l'Archéologie de Paris s'installera dans les jardins du domaine national du Palais Royal et réunira - entre autres - le Centre de recherche et de restauration des monuments de France, l'École du Louvre, les conseils départementaux de Seine-Saint-Denis et du Val de Marne, le CNRS. À Bordeaux, c'est dans l'enceinte du Palais Gallien que seront notamment présents l'association Cap'archo, l'Inrap, le service régional d'archéologie ainsi que le musée d'Aquitaine. En Corse, le village de l'archéologie de Levie, organisé par la direction régionale des affaires culturelles, réunira en particulier l'association Artefact, le centre de conservation et d'étude ainsi que le musée de l'Alta Rocca.

Une manifestation tournée vers la jeunesse

La journée du vendredi est plus particulièrement dédiée aux publics scolaires. Des visites et ateliers leur sont spécialement réservés, sur inscription uniquement. C'est également l'occasion pour les élèves de restituer leurs travaux développés au cours de l'année autour de projets d'éducation artistique et culturelle (EAC).

Plusieurs activités (portes ouvertes de chantiers de fouille...) sont accessibles via le pass Culture pour faire découvrir à ses jeunes utilisateurs la richesse et la variété du patrimoine archéologique présent partout en France.

Un événement européen

Depuis 2019, les Journées européennes de l'archéologie sont ouvertes à l'Europe ! Une trentaine de pays y participent dont 3 nouveaux pays en 2023 : la Finlande, la Georgie, et l'Irlande.

Depuis leur création, la chaîne Arte, s'associe aux Journées européenne de l'archéologie et consacre, cette année encore, une programmation exceptionnelle à l'archéologie toute la journée du samedi 17 juin. Cette programmation 2023 s'inscrit également dans le cadre de l'année du documentaire.

Retrouvez le programme et toutes les informations sur le site : <https://journées-archéologie.eu>

Les Journées européennes de l'archéologie bénéficient du soutien de Promogim, Bouygues Travaux Publics, Pichet, Quartus, Ogic et Demathieu Bard.

La manifestation bénéficie également des partenariats : Archéologia, Arkéo Junior, Arte, Autoroute Infos, France Culture, France médias monde, Grande galerie (journal du Louvre), Gulli, La Gazette des communes, Le Figaro, Le Journal de Mickey, Le Monde des ados, Nota Bene, Phenix stories, Radio Vinci Autoroute, Sanef, SNCF, Télérama et Toute l'histoire.

Contact presse Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication
Tél : 01 40 15 83 31
Mél : service-presse@culture.gouv.fr
www.culture.gouv.fr

INRAP

Mahaut Tyrrell
chargée de communication médias
direction du développement culturel et de la
communication
01 40 08 80 24 / 06 07 40 59 77
mahaut.tyrrell@inrap.fr
inrap.fr